

Kirchenbote Kanton St. Gallen  
9001 St. Gallen  
071/ 244 34 64  
www.kirchenbote-sg.ch

Medienart: Print  
Medientyp: Spezial- und Hobbyzeitschriften  
Auflage: 71'000  
Erscheinungsweise: monatlich



Themen-Nr.: 841.014  
Abo-Nr.: 1001059  
Seite: 13  
Fläche: 10'436 mm<sup>2</sup>

## Menschen von Gottes Farbe



Das Buch zeichnet die Biografie zehn grosser christlicher Persönlichkeiten nach. Die Auswahl der Porträts ist wahrhaft ökumenisch: Johannes Tauler und Niklaus von Flüe als Vertreter der vorreformatorischen Christenheit. Friedrich von Spee

und Blaise Pascal aus der Zeit der nachreformatorischen Wirren, Ketzer- und Hexenverfolgungen. John Henry Newman, Brückenbauer zwischen Anglikanern und Katholiken, der vom Regen Oxfords in die Traufe des Vatikans geriet. Edith Stein und Simone Weil, zwei Gott suchende Frauen aus dem europäischen assimilierten Judentum, deren Leben in der nazistischen Judenverfolgung all zu früh aufgerieben und ausgelöscht wurde. Dietrich Bonhoeffer, der aufrechte protestantische Zeuge im Widerstand gegen alle kirchliche Andienerei an den gottlosen Ungeist seiner Zeit. Dag Hammarskjöld, Generalsekretär der UNO, dessen Tagebuch erst nach seinem Tod beim Flugzeugabsturz im Kongo an den Tag brachte, dass er ein tiefer säkular-verborgener Mystiker war. Und schliesslich Papst Johannes XXIII., der als «Übergangspapst» vorerst belächelt, zum Erstaunen oder Erschrecken vieler Aufbruchstimung und Bewegung in eine erstarrte christliche Konfession gebracht hat.

Das Buch hebt sich wohltuend ab von den alltäglichen News über kircheninstitutionelle und ethisch-theologische Zänkereien. Schlicht einfach Ermutigung zur Nachfolge!

Fridolin Wechsler, ehemals Universität Luzern:  
Menschen von Gottes Farbe, Rex Verlag,  
Luzern 2015, Fr. 29.90 ■

*Hans Rickenbach, St. Gallen*